

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.
Precio en las tres islas **1'25** PSETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 43 minutos,
y se pone á las 7 horas y 28 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana 2, y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Anacleto, papa y mártir, en Roma.

Los santos profetas Joel y Esdras, en el mismo día.

San Silas, en la Macedonia, uno de los primeros hermanos destinado por los Apóstoles para ir á predicar el Evangelio á los gentiles juntamente con san Pablo y san Bernabé, y habiendo cumplido con su ministerio, lleno de celo y de la gracia de Dios, con sus trabajos y tribulaciones glorificó á Jesucristo, y descansó en paz.

San Serapion, mártir igualmente, el cual en tiempo del emperador Decio, y del presidente Aquila, abrasado en el fuego alcanzó la corona del martirio.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Nicolas concluirán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media; á las diez la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anoecer Trisagio y la reserva precedida de procesion y *Te Deum*.

En San Jaime, al anoecer, la devocion de la Agonia del Redentor.

En las Teresas continuará la novena de la Virgen del Carmen con sermon por el P. Cirilo Rámis.

CORTE DE MARIA—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

SECCION EXTRANJERA.

HISTORIA DE UN PIRATA.

I.

Había en Dieppe, en 1570, un rudo y áspero marino que se llamaba Sourrie. Vivía en la opulencia, tenía un magnífico palacio, un buen navío y riquezas. Algunos decían que había ganado aquellos bienes en el comercio que hoy se llama de cabotaje. Pero en aquellos tiempos de incesantes guerras, entre aquellas perturbaciones religiosas que desolaban el Occidente, se decía también en Dieppe que Sourrie era todavía más corsario que negociante, y que el origen de sus prosperidades no era puro y legítimo. Se le veía volver, en efecto, más frecuentemente con oro que con mercancías.

Sus costumbres eran poco edificantes. No siendo más que un pobre pescador, se había casado con Catalina Fleval, humilde y piadosa hija de un constructor de lanchas, hermosa, afable y virtuosa. Había llevado en dote á su marido una buena lancha, que había sido el origen de su fortuna; y desde que era rico, exigiendo por vanidad que Catalina se vistiese con elegancia, la despreciaba y la maltrataba. La mala vida de aquel hombre, su implacable dureza, sus arrebatos, le habían hecho mal querido de los demas negociantes y marinos; de modo que no le visitaba ninguna persona de bien, y únicamente desahogaba su mal humor en compañía de sus marineros. Trataba á sus gentes con tal brutalidad, que ordinariamente no tenía á su servicio sino á infelices reducidos á la indigencia.

Con este método de vida había abandonado completamente el servicio de Dios: no iba á misa; no respetaba ninguna de las leyes de la Iglesia; juraba y blasfemaba. Partíale esto el corazón á su mujer, más que el desprecio público que caía sobre su marido y los malos tratamientos que éste la hacía sufrir.

En aquel tiempo una cruel llaga devoraba en Francia á los corazones pervertidos. Era el Calvinismo, que, suprimiendo y destruyendo toda clase de freno, hacía prosélitos entre las gentes perdidas. Sourrie se hizo calvinista, y la secta le acogió con transporte. Lisonjeado de encontrar amigos entre aquellas gentes, prometió darles prendas de su nueva fe, y de exterminar á los papistas cuantas veces se le presentasen.

Mientras esto sucedía en Dieppe, la santa Iglesia romana, que debía reconquistar bajo otros cielos los hijos que de ella desertaban en Europa, enviaba á las Indias y á la América misioneros que, siguiendo las huellas de San Francisco Javier, reparasen ampliamente las brechas abiertas por la furibunda herejía. Súpose en Dieppe por un buque de cabotaje que dentro de pocos días saldría de Lisboa un navío llevando cuarenta misioneros jesuitas que iban á convertir á los salvajes del Brasil.

El jefe de aquellos cuarenta apóstoles era el Padre Ignacio de Acevedo, antiguo rector del colegio de San Antonio de Lisboa, despues rector de los jesuitas de Braga. Nacido en 1527 de una de las familias más distinguidas de Portugal, había entrado muy jóven en la Compañía de Jesus, nueva entonces, empero ya célebre, y había pedido á san Francisco de Borja el permiso de reclutar en la Compañía cierto número de obreros apostólicos para ir á llevar la fe á las naciones salvajes. El P. Acevedo se había embarcado para el Brasil, consagrándose sin descanso á la conversion de los indigenas. Había ganado muchas almas á Jesucristo, pero las extremas fatigas le habían obligado á volver á Lisboa para recuperar su salud, y el celo que le impulsaba á ganar almas le había vuelto á llamar á su Mision. Volvió, pues, á embarcarse con treinta y nueve compañeros de su Orden.

Al mismo tiempo que aquellos enviados de Dios se confiaban al mar, Sourrie se aprestaba á levantar el ancla de su navío, tripulado de marineros hugonotes que, viendo en él ya un hermano, contaban que haría alguna proeza en favor de su nueva religion.

II.

No describiremos la travesía. Al cabo de veintitun días el pabellon portugues indicó al pirata Sourrie el buque real que llevaba al Brasil los cuarenta misioneros. Aquellos hombres de oracion iban sin temor, bendiciendo á Dios que les había dado una feliz navegacion. Divisó el piloto por la tarde el buque de Sourrie, que venía de lejos en sus aguas, y nadie se turbó. Ganó camino, y viéndole más cerca, se tranquilizó todavía más: tomóle por un buque mercante, porque no se le veían más que dos cañones. Sourrie había cubierto todos los demas, y ocultado bajo el puente sus setenta hombres.

Navegaron toda la noche sin perderse de vista. Al amanecer, el buque portugues se puso al alcance del de Dieppe; le hizo señales, largando un cañonazo con pólvora, y manifestó, izando su pabellon, que quería conocer á su compañero de viaje.

Sourrie no llevaba en lo alto de su mástil sino un gallardete encarnado. Por toda respuesta, el navío, que se había puesto al paio, recibió en su cámara cuatro balas que abrieron boquetes á flor del agua, y mientras los artilleros corrían á sus cañones eran abordados. Setenta piratas, con hacha en mano, la pistola cebada, el sable entre los dientes, saltaron sobre el puente como perros alanos hambrientos. En un abrir y cerrar de ojos la tripulacion, poco numerosa, fué amarrada y bajada á la cala de Sourrie.

Los cuarenta buenos religiosos rezaban en su breviario sobre el puente, y se les hizo comparecer delante del pirata. Su venerable jefe, el P. Acevedo, sacerdote de cuarenta y tres años, distinguido por su mérito, su noble rostro y su santidad, dijo á Sourrie:

—Quien quiera que seais, somos vuestros prisioneros; pero no pensamos que sea vuestra intencion hacer mal á unos pobres misioneros que van á llevar la luz á las poblaciones salvajes del Nuevo-Mundo, pues nos parece que sois cristianos.

—Una cosa así, amigos míos, contestó Sourrie; pero nosotros somos de Calvino: si quereis ser de los nuestros, ahorcad los hábitos, y os alisto entre mis gentes; de otro modo los salvajes de allá podrán aguardaros sentados.

Consternados los cuarenta misioneros con estas palabras, protestaron que ante la muerte misma esperaban con el auxilio divino no abandonar la Igle-

sia romano, y se pusieron á orar por sus enemigos mientras los amarraban uno á uno sobre el puente, y desbalijaban el navío, que comenzaba ya á sumergirse. Cuando se concluyó el saqueo, preguntó el segundo capitan á Sourrie que iba á hacerse con los cuarenta jesuitas.

—Muchachos,—dijo por toda respuesta:—coged vuestras hachas y seguidme.

Dirigióse entonces al primero de los misioneros, á quien dió un puntapié, y presentándole un Crucifijo, gritó:

—O lo pisas, gritando «viva Calvino! muera el Papa!» ó tu cabeza va á rodar inmediatamente al mar.

—¡Dios mío!—exclamó el sacerdote:—perdonad á estos desgraciados que no saben lo que se hacen; alejad de ellos el espíritu de Satanás, y concedednos la gracia de morir en el seno de la religion católica.

—¡Corta!—gritó Sourrie.
Uno de sus hombres cortó la cabeza del mártir, la arrojó al mar, é hizo señal á su compañero de que arrojase el cuerpo al otro lado.

La misma escena se repitió cuarenta veces exactamente en los mismos términos: con la misma ferocidad y la misma horrenda sangre fría por parte de los piratas; con la misma resignacion y el mismo corazon fiel por parte de los cuarenta misioneros.

Todos se habían embarcado con la esperanza de que en las poblaciones salvajes podrían conseguir doblemente su salvacion, atrayendo algunas almas á Dios, y alcanzando la palma y la corona del martirio. La bondad de Dios había encontrado aquellos frutos maduros ya para el cielo, y abrevió el tiempo de sus pruebas: hoy la Iglesia los venera en sus altares.

Un caballero que no había entrado todavía en la Compañía, pero que con grandes instancias había pedido ser admitido en ella, viendo la constancia y el valor invencible de los defensores de la fe, se vistió una sotana á fin de pasar por jesuita, y mereció ser muerto por los demas y precipitado con ellos al mar.

III.

Despues de la horrenda ejecucion de los misioneros, mientras el navío saqueado se iba sumergiendo con lentitud, Sourrie quiso desembarazarse de la tripulacion despojada, que se componía de diez y seis hombres, incluso el capitan. Bajó con los más resueltos de sus hombres; sin decir una palabra, hizo señal de desnudar los prisioneros, y atándolos espalda con espalda, por parejas, los arrojó al mar. Ni súplicas ni ruegos bastaron á conmovier aquellos corazones de bronce.

No quedaban más que dos hombres por anegar, cuando uno de estos dos, en lugar de recurrir á vanas lágrimas, se levantó y dijo:

—He oido, capitan, lo que has propuesto á los cuarenta Padres: si no se necesita más que eso para salvarme, soy de los tuyos.

—Enhorabuena,—replicó Sourrie, á quien comenzaba ya á cansar tanta carnicería.—Vamos á ver. Pero ¿qué dice tu compañero.

—Yo,—respondió el otro,—soy católico, y con la gracia de Dios jamas seré un renegado. Arrojadme al mar, no podré morir en mejor compañía.

—¡Hola, tunante!—dijo Sourrie, exaltándose todavía más;—no lo has de decir dos veces.

Y cogiéndole con rabia, lo arrastró hasta el parapeto del puente, y lo arrojó al mar.

Calmado por este esfuerzo hizo subir al otro.

—Si eres de los nuestros,—le dijo,—vas á pisar este crucifijo.

El portugues, que no aguardaba semejante proposicion, sintió helarse su corazon y su sangre. Pero pudo contenerse.

—¡No tienes aquí más que este crucifijo?—dijo.

—No tenemos otro, y basta.

—Es demasiado para vosotros, Cuando se rechazan los signos de idolatría, ved lo que se hace con ellos.

Dijo, y lo arrojó al mar, contento con evitar así

MADRID 9 DE JULIO.

la odiosa profanacion que de él se exigía. Luego replicó con tono firme y atrevido al bandido:

—Ahora gritaré todo lo que queráis; pero no con palabras, sino con obras, se sirven nuestros intereses. Si queréis hacer la guerra á los católicos, yo soy de Menorca: sobre una de las costas de aquella isla hay un rico convento donde pueden satisfacerse todos nuestros instintos. Si sois tan hábil como valientes, boguemos hacia Menorca, y no nos pesará.

—¡Mira qué buen diablo!—dijo Sourrie, dando un golpecito en el hombro al portugués.—Vamos á desayunarnos.

En el desayuno explicó éste á Sourrie el modo con que podría saquearse el convento. El pirata dió sus órdenes, y el navío cingló hacia Menorca.

En aquella travesía, que fué larga, tuvo tiempo el portugués de recogerse y reflexionar gravemente sobre el horrible drama que acababa de pasar. Esperó que no habiendo obrado así sino para vengar la justicia de Dios, le perdonaría su fingida apostasia, y suspiraba por llegar á la tierra para lavarse de lo que conocía reprensible en él por una buena confesion. Contaba que seguramente el capitán le destacaría con una partida de sus piratas hacia el convento que le había indicado, y donde suponía que tenía un hermano, porque él no era de Menorca, sino de Lisboa.

El proyecto del portugués era entregar á la justicia á los sanguinarios enemigos de la Iglesia romana.

IV.

Cuando el navío se halló á la vista de Menorca, comenzó á sospechar el pirata. No conocía todavía bastante á su nuevo aliado para atreverse á confiarse á él.

—Vas á quedar aquí en rehenes,—le dijo:—si me has engañado, nos veremos despues.

—Es que no puedes entrar sin mí en el convento,—dijo el portugués:—tengo allí un hermano, y te he dicho que nos abrirán las puertas si nos fingimos naufragos. Por la violencia nada conseguirás, porque el convento está bien fortificado.

—Ven, pues,—replicó Sourrie;—pero cuidado conmigo. ¿Cuántos monjes tiene la casa?

—Cuarenta.

—Tantos como hemos despachado. Vengan conmigo veinte hombres decididos.

El navío se hallaba á una legua de la costa. Los veinte piratas saltaron á una barca con Sourrie y el portugués. El sol se había puesto: abordaron, siendo ya noche oscura, al puerto Mahon, llamado en otro tiempo Magon, del nombre del célebre capitán cartaginés. Un práctico vino á su encuentro; los dirigió y los hizo desembarcar. El portugués había hecho observar al pirata que al entrar en un país eminentemente católico, debían él y los suyos disimular su creencia.

—Pondré buena cara,—dijo Sourrie;—pero no entiendo el lenguaje de esta isla: se parece al lemosino.

—Así es,—respondió el portugués.

—Dí, pues, á ese piloto que somos naufragos, y hazle comprender nuestro apuro.

El portugués dijo entonces algunas palabras en lengua menorquina. El piloto respondió con brevedad, y sin desembarcar condujo la banda á una puerta que guardaba un centinela armado.

—Este es el convento,—dijo:—el Hermano portero va á llevaros al locutorio.

Introdujeron á los veinte y dos en una vasta sala sombría iluminada por una sencilla lámpara.

—Singular locutorio,—dijo Sourrie, volviéndose hacia el portugués; pero éste había desaparecido.

La puerta se había vuelto á cerrar, y se encontraban solos allí. Sourrie y sus veinte hombres no tardaron en reconocer que el pretendido locutorio era una prision.

Mientras arrojaban espumarajos de rabia, y sus gritos resonaban sin eco, el portugués se había dirigido á casa del gobernador de la isla para contarle la historia del horrible asesinato, á que él sólo había escapado. Una fragata bien armada, montada por cien hombres de guerra, marchó inmediatamente contra el buque pirata, donde ciucenta de los bandidos aguardaban á su capitán. Al amanecer intimó á los piratas la rendicion.

Aquellos hombres perdidos, que sabían bien lo que les aguardaba si eran cogidos, respondieron con una andanada de sus cañones: no podía evitarse un combate naval. El buque menorquino respondió tan felizmente que derribó los mástiles del corsario, y abrió anchos agujeros en su cala: despues de esto se lanzó al abordaje.

El gobernador se hallaba en el muelle con el portugués, ansioso de contemplar aquella lucha. Las mujeres y los hijos de los marineros corrieron tambien, alarmados por su suerte. Un gran temor se apoderó de aquellos espectadores cuando vieron levantarse las llamas del buque pirata, que, no queriendo rendirse, resolvió hacerse saltar. El incendio amenazaba propagarse al buque del gobernador:

felizmente pudo separarse, y con el auxilio de algunas barcas inmediatas, apagó sus cuerdas y voló al puerto en el instante en que el buque del pirata se sumergía en medio de un torbellino de humo.

Dos horas despues los veinte compañeros de Sourrie eran ahorcados.

Sourrie fué el último: no quiso como sus compañeros reconciliarse con Dios, y al presentarse sobre el cadalso declaró á la multitud que moría *hugonote*, con el sentimiento de no poder ahogar al sacerdote que le acompañaba auxiliándole.

El verdugo consternado hizo entonces su oficio. Quedó cumplida la justicia de la tierra.

Aquel miserable reo pertenecía á Dios.

EL ALTAR DE LA MISA DEL JUBILEO.

En el programa aprobado por Su Santidad para el orden de las fiestas que han de tener lugar en Roma á fines del presente año y principios del futuro, dicese que el Sumo Pontífice Leon XIII celebrará, por el mundo católico y por los que ofrecieron la limosna, la Misa de su Jubileo Sacerdotal el 1.º de Enero de 1888, en el altar que le será regalado en nombre de todos los fieles por la comision promovedora de Bolonia.

Dicho altar lo está construyendo el Sr. Cayetano Moretti, arquitecto decorador, domiciliado en la vía Vivaio, núm. 14, en Milan, á quien le fué adjudicado en 28 de Julio del pasado año, en concurso público, el primer premio consistente en 3.500 pesetas, y ejecucion de la obra, despues de abiertos, examinados muy escrupulosamente y expuestos al público los cuarenta diseños que se presentaron. Era empresa muy difícil sobresalir ante un jurado tan inteligente y severo, compuesto de los mejores profesores de las reales academias de Milan, Venecia y Bolonia, entre tantos proyectos que concurren al premio, sobre todo en Italia, donde abundan obras del género de la agraciada, muy ricas en mérito, y esto mismo demuestra el que reune la premiada.

El altar se acomoda por completo á las condiciones señaladas en el programa del concurso, segun afirma el fallo del jurado, por lo que consta de tarima con gradas, mesa de 1'80 metros de longitud, retablo de dimension proporcional en su parte superior, y de estilo ojival italiano, como los retablos que estaban en boga en el siglo XIV y primera mitad del siglo XV, teniendo ademas los accesorios del tabernáculo, candeleros, crucifijo, sacras, etc., y está dispuesto para adaptarse á cualquiera pared lisa.

Todo él es de madera tallada, dorada y pintada, y se compone de cuadros ó tablas de pintura, estatuas y bajo relieves, preparados de tal modo, que tras ellos hay huecos destinados á contener el mayor número posible de reliquias de santos, encerradas en tecas, relicarios y urnas de varias formas; para lo que las tablas, cuadros y bajo relieves son amovibles, y las efigies de escultura giratorias sobre un eje, á fin de que en un momento dado y con prontitud suma, puedan exponerse á la veneracion pública las santas reliquias que llenan ademas los parapetos de la mesa y toda la gradería de dicho altar. El cual, en su forma ordinaria, ó sea cerrados los cuadros y cada efigie en su sitio, tendrá el aspecto de bellísima obra de arte cristiano, digna del Pontífice á quien se destina; y abiertos aquellos y separado todo cuanto sirve de cubierta á los huecos, aparecerá como un tesoro y preciosísimo relicario de los objetos más queridos del corazón cristiano, y de los restos de aquellos que nos legaron el grandioso ejemplo del sufrir, padecer y hasta dar la vida con inefable gozo por Jesucristo.

El Eminentísimo señor Cardenal Bataglini, Arzobispo de Bolonia, colocará en el dicho altar las reliquias de los Santos Patronos de su ciudad, y las que de otros Santos guardan y conservan las iglesias de cada diócesis con tal de que sean extraídas de lugares auténticos por los respectivos Ordinarios y remitidas por éstos á la comision. Esta, cuando presente tan preciado regalo á Su Santidad, lo hará acompañando un elegante libro escrito en pergamino, en el que aparecerá el catálogo de las santas reliquias y los nombres de las diócesis y reverendísimos Patriarcas, Arzobispos, etc., que las envían y las ofrecen á Su Santidad.

Hasta hoy son 49 los Prelados que han contribuido con cientos de reliquias.

Tal es el altar en que Su Santidad Leon XIII recordará en el comienzo del año futuro las primeras delicias eucarísticas y sacerdotales que experimentó el 1.º de Enero de 1837 y las novísimas que en medio de sus dolores le concede el Señor, pudiendo muy bien llamarse el *Altar* de los consuelos del sacerdote y del Pontífice.

El miércoles último, á las cinco de la tarde, fué recibido en audiencia solemne y con los honores de costumbre por S. M. la Reina Regente el nuevo Nuncio de Su Santidad en estos reinos, Monseñor Di Pietro.

He aquí los discursos que con este motivo leyeron el Nuncio Apostólico y S. M. la Reina Regente: «Señora: Tengo la alta honra de elevar á las reales manos de Vuestra Majestad la carta que me acredita como Nuncio Apostólico.

El venerable y sapientísimo Pontífice Soberano Leon XIII me envía como sucesor de un príncipe de la Santa Iglesia, á quien estima altamente, cerca de una reina que ennoblece el trono con el esplendor de sus virtudes, á una nacion generosa, caballeresca y verdaderamente católica.

No puedo ménos de reconocer que la pequeñez de mis fuerzas no corresponde á la grandeza de mi mision; pero confío en Dios, cuya ayuda tiene esperanza de obtener siempre el que defiende y ampara, como es mi deber, los sacrosantos intereses de la Religion.

Ademas, yo consagraré toda clase de esfuerzos y de cuidados á mantener y hacer, si es posible, más estrechas y cordiales las relaciones que felizmente existen entre la Santa Sede y el Gobierno de Vuestra Majestad, persuadido de que la concordia que reina entre ambos poderes proporciona, tanto á la Iglesia como al Estado, ventajas cuya importancia no es indiferente.

El logro de mis deseos será mucho más fácil con el poderoso auxilio que me lisonjeo he de encontrar en la sabiduría y benevolencia de V. M. y en la leal y eficaz cooperacion de su Gobierno.

Finalmente, tengo la gran satisfaccion de asegurar á V. M. que mi augusto soberano el supremo Jerarca de la Iglesia desea ardientemente al reino de España la mayor suma posible de prosperidad, y que sus sentimientos hacia V. M., su augusto hijo y toda la real familia, son verdaderamente de especial cariño y de afecto personal.»

«Señor Nuncio: A las muchas pruebas del interés que por el engrandecimiento del pueblo español y por el bien de mi real familia tengo recibidas del venerable Pontífice que os acredita ante mi Côte, se une el nuevo testimonio que de su bondad me ofrecen vuestras palabras. De ellas me felicito muy cordialmente, pues aunque en la historia de la católica España el acuerdo entre las dos potestades ha sido por fortuna frecuente, quizás en ninguna época se ha mostrado más patente que en la actual el interés del Santo Padre por los españoles y el respeto y cariño que á ellos inspiran las altas y esclarecidas dotes del Pontífice y los señalados servicios que de él recibe la causa de la civilizacion.

Continuad, pues, confiadamente la obra de vuestro ilustre predecesor, en la seguridad de que no han de faltarnos ni las simpatías del pueblo español ni la cooperacion de mi Gobierno.»

—Ayer se habló en el Congreso de haber aparecido alguna partida en Cataluña.

No se decía qué bandera había enarbolado, ni su importancia.

Era noticia de conservadores, que son los que más se distinguen ahora en lanzar toda clase de rumores que produzcan alarmas.

La noticia fué desmentida oficialmente, asegurando que la tranquilidad pública era absoluta en toda España.

Esto es lo que nosotros creemos; pero lo que no puede dudarse es que el gobierno está preocupado con la cuestion de orden público.

Hasta tal extremo se evidencia esta preocupacion, que da origen á rumores de importancia, de cuya exactitud no respondemos, pero que consignamos por haber circulado ayer en los círculos políticos.

Se dijo que el gobierno ha dado recientes órdenes al Sr. Albareda para que vuelva á gestionar la expulsion del Sr. Ruiz Zorrilla de Francia, así como que se interne á los emigrados.

Se añadía que, de las entrevistas celebradas por nuestro embajador en Paris con el presidente de la república y M. Flourens, ministro de Negocios Extranjeros, no ha debido resultar nada satisfactorio para las pretensiones del gobierno, y que con este motivo vendrá el señor Albareda á fin de mes.

Si estos rumores se confirman, el regreso del Sr. Albareda tendría verdadera importancia.

—En Zaragoza han continuado estos días las precauciones militares, y aún se anunciaban refuerzos de aquella guarnicion. A última hora se acentuaban más las precauciones y se observaba cierto movimiento extraordinario, que coincidía con el hecho de ser llamado el jefe de la Guardia civil por una autoridad, reconcentrándose tambien al propio tiempo algunas fuerzas de este cuerpo.

Anteayer mañana ocurrió un alboroto en el Ar-

GACETILLA LOCAL.

rabal, con motivo de haberse embargado varias casas por descubierto en el pago de las cédulas personales, y se temía su reproduccion al volver los comisionados, que tuvieron que retirarse; pero inspiraba más temores la actitud de varios gremios de industriales, que ayer, como se temía, cerraron sus talleres y establecimientos, por no poder competir con los trabajos hechos en el presidio.

— De Málaga dicen que en el pueblo de Salares ha habido un motin, á causa de no estar conformes los contribuyentes con el arriendo de los consumos, habiendo sido necesario suspender la sesion del ayuntamiento.

— Una noticia que no hemos visto confirmada, todavía, no obstante su gravedad, publica el *Standard* llegado ántes de ayer á Madrid.

En un telegrama de su corresponsal en Nápoles, dice el periódico ingles que se ha presentado el cólera con gran virulencia en Calabria, en Rocella y en el distrito de Reggio, y que segun se dice, ha sido llevado allí por un marinerode Catania.

Hay, segun las noticias del corresponsal, gran pánico entre los habitantes, que huyen en todas direcciones. La mortandad es de 60 por 100 de los atacados. El municipio de Nápoles ha ofrecido su auxilio para las víctimas.

— Resultando de las noticias sanitarias recibidas en la direccion de Sanidad que la epidemia de cólera morbo asiático se ha presentado en Rocella, provincia de Reccio (isla de Sicilia); se ha dispuesto declarar sucias las procedencias de la citada provincia que se hayan hecho á la mar desde el día 4 del mes corriente, las cuales deberán practicar en lazareto sucio la cuarentena correspondiente.

— La comision de sabios ingleses encargada últimamente de informar sobre el tratamiento de la rabia por el método Pasteur, y que pasó con tal objeto á Paris, ha terminado sus trabajos.

El informe, firmado por hombres ilustres en la ciencia inglesa, dice que se puede considerar como cierto que M. Pasteur ha hecho un descubrimiento preventivo de la rabia, comparable al de la vacuna contra la viruela, y que es difícil señalar la gran importancia de ese descubrimiento, tanto bajo el punto de su utilidad práctica como en sus aplicaciones á la patología general, pues quizá se obtengan parecidos métodos de inoculacion ó vacunacion para proteger al hombre y á los animales domésticos contra otros de los más intensos virus.

— Cálculanse en cuatrocientas, las tabernas que se cerraron en Málaga á consecuencia de la modificación introducida allí en las tarifas de consumos para el vino, por cuya razon y suponiendo, segun *Las Noticias* de aquella ciudad, que cada una de aquellas solamente tuviera dos personas para su servicio, puede afirmarse que hoy existen en dicha capital 800 individuos más de los que se encontraban ya sin trabajo por efecto de la crisis obrera.

— Representantes de las corporaciones y de la prensa de Tarragona, han celebrado una reunion para solicitar del gobierno que se establezca en aquella ciudad una fábrica de tabacos.

— En La Estrada (Galicia), segun cuenta un periódico, ocurrió el siguiente incalificable suceso. Un niño de corta edad, al dirigirse á la escuela, mató un ánsar (vulgo *parrullo*) propiedad de su maestro, quien amenazó al chiquillo con matarlo. Entróle tal miedo á éste, que se negó á volver á la escuela, hasta que su padre fué á conferenciar con el maestro; y habiéndole este asegurado que todo había terminado, y que por lo tanto su hijo podía volver, como de ordinario, á la escuela, el niño determinóse á ir á ella; pero al entrar en el local, el desalmado maestro comenzó á darle puntapiés, terminando por echarle un cordel al cuello y ahorcarlo. Los demas muchachos, aterrorizados, se escaparon, yendo algunos á contar lo sucedido al padre de la víctima, el cual, ciego de ira, cogió un revólver y se dirigió á la escuela, y al ver el cadáver de su inocente hijo hizo fuego sobre el maestro dejándolo muerto en el acto; inmediatamente se presentó la madre del chiquillo, y su marido, confundiendo con la mujer del maestro, disparó tambien contra ella y la mató; más al reconocer su error, loco de desesperacion, atentó contra su vida, cayendo cadáver entre sus víctimas.

— Segun dicen de Orán, el día 30 de Junio fué objeto de un atentado, de que por fortuna salió ileso, el capitán del vapor *Esperanza*.

Casi en el momento en que el expresado vapor iba á salir para España, se presentó sobre cubierta un sujeto llamado J. F. A. quien sacando un revólver disparó cuatro veces sobre el capitán del buque, sin lograr hacer blanco.

Unos soldados se arrojaron sobre el agresor; pero este sacó una navaja de afeitar, arma con la que intentó defenderse.

En la refriega salió herido un soldado.

Despues de una lucha desesperada el agresor fué desarmado y preso.

El Papa ha dado un decreto para el pronto y feliz éxito de la beatificacion del venerable Obispo capuchino Padre Nicolas de Molinari, y otro para dar mayor impulso á la introduccion de los Padres Agat, Angelo y Caslano, capuchinos martirizados en Abisinia. Adelantan los preparativos para celebrar la beatificacion del venerable Félix de Nicosia, y se está publicando una preciosa vida del mismo Prelado.

Anteayer falleció el propietario D. Juan Vanrell, y su cadáver fué conducido ayer á la última morada con acompañamiento de la Rda. Comunidad de San Jaime y numerosos y distinguidos amigos del finado.

Cuando desaparece de entre nosotros uno de estos hombres de proverbial honradez y costumbres ejemplares, sentimos un deber sagrado de recordar al público el noble ejemplo cristiano de una vida sin tacha repartida entre las prácticas religiosas y los deberes de familia.

El virtuoso octogenario, por sobrada modestia, nunca quiso figurar en puestos públicos que hubiera honrado con su nunca desmentida rectitud y no vulgar inteligencia; nunca se dejó ver en teatros, cafes ni sitio alguno de concurrencia pública; el templo, el hogar doméstico y su hacienda ocuparon toda su vida.

Acompañamos á su familia en su triste situacion, y oramos porque Dios conceda la gracia de santa conformidad, y por la paz del finado.

R. I. P.

Ayer tarde llamaba la atencion el coche fúnebre de gloria, de segunda clase, con motivo de conducir en hermosos ataúdes los cadáveres de dos niños, hijos únicos de dos familias de la calle de Berard. Ambos fallecieron casi á la misma hora, fueron sepultados en un mismo panteon y juntos volaron al cielo.

Esta cristiana creencia debe servir de lenitivo al intenso dolor de sus desconsolados padres.

Ayer dióse fin á los festejos de la fiesta cívico-religiosa celebrada en honra del invicto mártir San Cristóbal.

Llamaba de un modo especial la atencion el adorno ó iluminacion á la veneciana de la calle de Berard, á pesar de que parte del adorno había sido destruído la noche anterior por unos mozalvetes, creyendo con ello hacer una gloriosa hazaña en el silencio y oscuridad de la noche. El aspecto que dicha calle presentaba era majestuoso y de gran efecto.

La banda de música que dirige el Sr. Martí, parece que se ha perfeccionado notablemente, pues entre las bonitas piezas de ópera que ejecutó con afinacion y ajuste, descollaron la fantasia sobre motivos de *Un Ballo in Maschera*, sinfonia de *Campione*, aria final de *Luccia*, *Poutpurri* obligado de requinto, final de *Favorita* y otras que no recordamos. La banda fué, con justo motivo, plaudida por la numerosa concurrencia.

La junta organizadora del IV centenario de la Reconquista de Málaga ha publicado el programa para los festejos que tendrán efecto los días 19 al 30 del próximo Agosto. De él forman parte dos solemnes procesiones, una para llevar la Patrona Nuestra Señora de la Victoria á la santa iglesia catedral, donde se celebrará una gran funcion religiosa en honor y conmemoracion de la conquista de la ciudad, y otra para conducirla á su iglesia; una cabalgata histórica representando la entrada de los Reyes Católicos en dicha ciudad el 19 de Agosto de 1487; un concurso musical para bandas civiles y militares y otros festejos.

Por circular se advierte que desde 1.º del actual se admiten libres de derechos los azúcares, metales, aguardientes, chocolates y cacao, producto y procedencia de Cuba, Puerto-Rico, Filipinas y puntos de Oceanía dependientes de estas islas, cuando sean conducidos directamente en bandera nacional á la Península y Baleares. Cuand o lo sean en bandera extranjera, pagarán segun la disposicion 8.ª del Arancel; y cuando sean producto y procedencia de Filipinas, si son conducidos en bandera extranjera, pagarán la quinta parte de los derechos señalados para Cuba y Puerto Rico. Estos artículos seguirán pagando el derecho transitorio y recargo municipal. Los derechos de carga establecidos sobre el hierro en lingotes, se reducen á 0'25 y 0'50 de peseta respectivamente en la navegacion de segunda y tercera clase.

Hace algunos días, se encuentra en esta capital el Sr. Fiol, inspector de telégrafos. El objeto de su venida es pasar revista á las estaciones de esta Isla.

Muy en breve publicará la *Gaceta* el anuncio de la última de las convocatorias para el ingreso en el personal de ayudantes de Obras públicas. Esta convocatoria está limitada á la prueba de las materias que constituyen el segundo y tercer grupo de la carrera, y por consiguiente sólo pueden tomar parte en ella los que en convocatorias anteriores hayan probado por lo ménos el primer grupo.

El sábado próximo, á las cinco de la tarde, el *Fomento de la Pintura y Escultura* celebrará un sorteo compuesto de cuatro lotes, de entre las obras que los señores socios artistas han cedido á la mencionada Sociedad.

Ayer fondearon en este puerto la polacra goleta *Emperador*, patron D. Bernardo Palmer, procedente de Barcelona, con 6 días de navegacion, 5 marineros y efectos; y el laúd *San Francisco*, patron D. Jaime Bosch, de Argel, con 2 días, 5 mar., 2 pasajeros y ganado.

Se despacharon la balandra *San José*, patron D. Bartolomé Bosch, para Cartagena, con efectos; el laúd *Santa Teresa*, patron D. Francisco Martínez, para Santa Pola, con efectos; el laúd *Neptuno*, patron D. Juan Cerdá, para Alicante, con lastre; el laúd *San Juan Bautista*, patron D. Francisco Manuel, para Cartagena, con carga general; el laúd *San Juan Bautista*, patron D. Antonio Garcías, para Valencia, con lastre; el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, para Barcelona, con 18 pasajeros y carga; y la corbeta de guerra inglesa *Cruicer*, comandante Hughes Hallet, para la Mar, con 219 plazas y su equipo.

En el vapor correo que llegó el sábado, vino el Sr. D. José Rodríguez de Roda, Presidente que fué de la Excm. Audiencia de este territorio, y en la actualidad de la de Zaragoza.

Una verdadera plaga de monedas de dos pesetas falsas ha caído sobre el mercado de la Coruña.

Las autoridades llevan á estas horas recogidas más de 1.000, perfectamente falsificadas.

El Teniente Coronel primer Jefe del Batallon Reserva de Palma número 139, llama á los individuos del reemplazo de 1879 pertenecientes á esta zona, para que se presenten en las Oficinas del mismo cuerpo, sitas en el cuartel de Caballería, con objeto de entregarles sus licencias absolutas, y los alcances que cada uno tenga.

El Ayuntamiento de San Juan anuncia haberse declarado de utilidad pública el camino llamado *Son Perchana*, interrumpido hoy por las propiedades de Miguel Mayol y Catalina Sastre, quedan expuesto al público el oportuno plano por término de veinte días para los efectos de reclamacion.

El Sr. D. Lorenzo Muntaner, Presidente del Colegio Médico Farmacéutico, nos ha manifestado que hoy, á las ocho de la noche, continuará la discusion pendiente sobre el sarampion, enfermedad que sigue causando numerosas víctimas entre los niños de ambos sexos.

Para Mahon salió ayer de nuestro puerto el vapor *Menorca*, con la correspondencia y los 200 pasajeros que asistieron á la *celebérrima* corrida de toros últimamente celebrada.

Varios de nuestros colegas acriminan duramente en su número de ayer la conducta del Presidente de la corrida de toros, por haber dejado impune el comportamiento del empresario, cuya codicia llega ya á lo sumo.

Telegráficamente se ha ordenado al comandante general de la escuadra de instruccion surta en aguas de Mahon, que con el crucero *Castilla* salga á la mar á hacer ejercicios al blanco, y que, terminados los mismos, salga para Palma á reportarse de víveres, dirigiéndose á Barcelona, donde la fragata *Numanzia* reemplazará sus calderas por las del sistema Belle.

Se ha repartido el número 11, correspondiente al 15 de Junio último, del *Musco Balear*. Hé aquí el sumario de los trabajos que contiene:

Terremotos, por D. José Monlau. — San Agustín, por D. José I. Valentí. — Bocetos, por D. Juan O'Neill. — Corpus (poesía), por D.ª Victoria Penya d' Amer.

Se sabe que hoy no llegará el vapor de Barcelona.

SECCION DE ANUNCIOS

CASA PERELLÓ

Se han recibido los incomparables

PIANOS HARDT

DE

GRAN FORMA

Y LOS ECONÓMICOS
CAROL-OTTO

BERLIN.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS

bajo la direccion facultativa de

D. Sebastian Homs, electricista

PALMA DE MALLORCA

Consultas gratuitas de 12 á 3 de la tarde, calle de Morey, núm. 24, entresuelo.

Instalaciones de campanillas eléctricas de todos sistemas para casas particulares, corporaciones, oficinas y fábricas. Pararrayos para edificios públicos y particulares. Líneas telefónicas, microtelefónicas y telegráficas, para particulares y ferro-carriles, alumbrado eléctrico para fábricas por el sistema de incandescencia y arco, voltiáico, motores eléctricos, esplosores de minas, aparatos electro-medical, pilas de todos los sistemas y elementos de recambio para las mismas.

Proveemos gabinete de física para la enseñanza ilustrada.

Recomposicion, arreglo y renovacion de toda clase de aparatos eléctricos y demas instrumentos científicos.

D. Sebastian Homs, recibe consultas y con arreglo á los datos que se le procuren facilita presupuestos. 26-30

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11, á las 10'30 m.

Se tiene por seguro que el Consejo de ayer se ocupó de ascensos militares y del nombramiento de capitán general de Cuba, reservando los nombres de los agraciados hasta que la Reina firme los decretos.

Madrid 11, á las 11'45 m.

Se considera seguro el nombramiento del general Salamanca para el mando de Cuba.

El general Cassola saldrá en breve para los baños. El Ministro de Marina se encargará de la cartera de guerra.

Madrid 11, á la 1'30 t.

La Reina ha firmado un decreto ascendiendo á teniente general al Sr. Sabas Marin, y otro separando, en las Audiencias de Barcelona y Madrid, lo civil de lo criminal.

Madrid 11, á las 12'30 t.

El general Salamanca ha ofrecido sus respetos á la Reina. Se dice que exige amplias facultades y ampliacion indispensable para aceptar el mando de Cuba.

Madrid 11, á las 10'15 n.

Ha marchado á Valencia el príncipe de Edimburgo.

El Estandarte habla nuevamente de que el Sr. Montero Ríos ocupará la presidencia del Tribunal Supremo. Dice que el señor Puigcerver proyecta arrendar las Loterías.

Madrid 11, á las 10'30 n.

El Sr. Leon está indispuerto.

El general Cassola marchará mañana á los baños de Mondariz.

Se han firmado los nombramientos de Mariscal de Campo, á favor del señor González Olivares; de Brigadier á favor del Sr. M. González; de presidente del Consejo de Redenciones al señor Daban; y de vice-presidente de la Consultiva al Sr. Armañon.

Madrid 11, á las 11 n.

Una comision de Bulgaria ha marchado á Austria para rogar al príncipe Federico que pronto se posesione del trono.

Madrid 12, á las 12'45 m.

En la Cámara francesa ha habido una sesion borrascosa con motivo de una interpelacion política para que el gobierno se aparte de la derecha.

Mr. Rauvier ha declarado que el gobierno no es de combate, sino un gobierno en su mayoría republicano. Ha triunfado el gobierno por 382 votos contra 120.

Madrid 12, á la 1'30 m.

En la Plaza de toros ha habido una encerrada; el escándalo ha sido grande; una parte del público bajó al rondel; hubo una lluvia de botellas y palos; la policia ha intervenido. Hay muchos contusos y heridos.

La Gaceta publica la ley de asociaciones y el nombramiento de Inspector general de Hacienda á favor de don Francisco Armengol.

Madrid 12, á las 2'45 m.

Los ministeriales niegan que se hayan tomado precauciones militares.

El Sr. Leon y Castillo está mejor.

Se dice que el general Cassola ha emprendido el viaje.

COTIZACIONES OFICIALES.

Madrid 11.

4 por 100 interior, 64'95.

Amortizable, 81'10.

Billetes de Cuba, 101.

CASA BANOUÉ.

En breve llegarán los CAROL-OTTO de Berlin.

PIANOS ECONÓMICOS